

Elaboración de
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Reducc. y Admón
37 y 39 rue Mauberge
Paris.

17
Líto V. - Núm. 711.

Paris 3 de Mayo de 1889.

La situación.

A medida que vamos avanzando en la primavera, con su cielo casi riante - en Paris no lo es, del todo nunca -, con sus pájaros y con sus flores, la tranquilidad va renaciendo en todos los ánimos y un bienhechor optimismo - ese optimismo, quizá exagerado, a que aludíamos en nuestra correspondencia de ayer - se va apoderando de todos los espíritus, insensiblemente, sin darse nadie cuenta de ello y como por virtud de un misterioso y singular contagio.

Nadie, pero absolutamente nadie, se ocupa ya en Paris de lo que hace o deja de hacer la Comisión de Instrucción del alto tribunal de justicia. Cada día son llamados a declarar ante ella nuevos personajes, algunos de ellos, estimados por el público y considerados por el público en razón a la importancia de su respectiva posición política, literaria o financiera...; y, sin embargo, apenas si se oye profesar en los sitios de costumbre una sola frase de banal curiosidad en demanda de noticias sobre el estado en que se halla o en que pueda hallarse la instrucción del referido proceso. - Ayer mismo, por ejemplo, comparecía ante la Comisión de los Tueve el diputado y publicista Mr. Dreyfus - una de las notabilidades más visibles del partido republicano -, y a pesar de que su comparecencia se señaló por un incidente particular que en otras circunstancias hubiera dado tema a la discusión de los periódicos y a la conversación en los boulevares durante ocho días, la inmensa mayoría de los parisienses ni siquiera se ha apercibido de ello, y, hasta en el círculo de la prensa, solo el Intertransigente y el periódico La Nación que dirige el interesado se han ocupado en términos más o menos curtos de lo ocurrido a Mr. Dreyfus, cuya declaración se

Paris 3 Mayo de 1889.

F. 2.

negó obstinadamente a recibir al presidente de la Comisión, Mr. Merlin, contra el parecer de sus propios asesores, por haberse aquél resistido a prestar la fórmula del juramento, innecesaria en su concepto después de haberse comprometido por su honor a decir verdad en cuanto supiera y fuere preguntado. La Declaración de Mr. Dreyfus quedó, pues, sin tomarse, y dicho se está que, con este motivo, los periódicos que hemos citado dirigen al presidente de la Comisión las más crueles y justificadas puñaladas, tratando de dar a comprender la absurdidad y ridiculez de Mr. Merlin, empeñado, por espíritu de rutina, en obligar a la aceptación de una fórmula que podrá estar muy bien inscrita en los códigos de procedimiento, pero que no está ni en uso en todos los pueblos donde la libertad absoluta de conciencia está plena y categóricamente confirmada.

Si este incidente, por otra parte sin importancia, ha pasado casi desapercibido del público, lo mismo a poca diferencia, ocurre con respecto a las noticias que aquí se reciben relativas al general Boulanger, de quien son ya muy pocos los que se ocupan. Sus muchos amigos y correligionarios de París parece como que se hayan dado la consigna de mantener una tréguera y todo hace creer - si estos síntomas no cambian bruscamente como en otras ocasiones, análogas ha sucedido - que el primer período de la Exposición se pasará con tranquilidad completa. Esto, por lo demás, es lo que espera y desea aquí todo el mundo, al ver cuan grande es ya, a la hora presente, la afluencia de extranjeros a esta capital, venidos de todos los puntos del globo para participar en las fiestas del Centenario y de las provincias del gran Certamen, acerca del cual podemos anunciar desde ahora - digan cuanto quieran en contra los despechados alemanes - un éxito verdaderamente asombroso.

+ * *

Una nota final, para terminar nuestra crónica de política interior.

Mañana llegará a París el cadáver del hijo mayor de Mr. Rochefort, y el domingo después de mediodía se verificará el entierro. El Tranquillista ha dirigido una invitación general a todos los amigos del célebre revolucionario para que concurren a la fúnebre ceremonia. Preparámonos, más que a otra cosa, a ver una manifestación boulangista por las Calles.

Los congresos católicos. - Ayer tarde tuvo lugar la segunda y última reunión general del Congreso católico de Viena.

Segun los telegramas que se han recibido de aquella capital, la asamblea ha adoptado todos los proyectos de resolución de las secciones, así como una proposición del diputado Tollinger encaminada a que el próximo Congreso sea celebrado en 1890. Para este nuevo Congreso ha sido nombrado Comisario el conde Perger.

La Nouvelle Presse de Viena levanta su voz contra el Congreso, del cual dice que sus miembros fanáticos atacan groseramente al gobierno de Italia, aliado del de Austria, al reivindicar el restablecimiento del poder temporal del Papa y la reapertura de los conventos.

El mismo periódico hace constar con disgusto el hecho de que un oficial superior Sajón, miembro del Congreso, ha llegado hasta el punto de hacer votos por que el ejército austriaco marche contra Italia.

Del Congreso de Malinas dicen lo siguiente los últimos telegramas recibidos:

Ha sido aprobada por unanimidad la allocucion dirigida al Sumo Pontífice por los católicos reunidos en el Congreso, siendo digno de mención el siguiente párrafo:

"Elevamos nuestra voz para proclamar, de acuerdo con el comun de los fieles y con los obispos del mundo entero, que la independencia completa del soberano, vicario de Jesucristo en la tierra, es absolutamente indispensable a la cristiandad y a la civilización."

En Abysinia. - Los periódicos de Roma publican nuevas noticias y datos completos relativamente a la batalla en que, como saben nuestros lectores, el Négus encontró la muerte.

Si creamos de carfe a esas noticias, parece que el combate tuvo lugar en Metemneh y duró el espacio de tres días.

En el primer día quedaron vencedores los abysinos, habiendo sido hechos prisioneros gran número de Deriviches.

En el segundo, los Deriviches recibieron un considerable refuerzo y cayeron con irresistible demerado sobre los abysinos, los cuales, sin embargo, hicieron una resistencia encarnizada. El Négus, en esta segunda acción, quedó herido, aunque no de mucha gravedad. - El éxito de dicha acción quedó indeciso; pero furioso el Négus por haber sido herido ordenó pasar a cuchillo a dos mil prisioneros Deriviches.

En el tercer día, el Négus, revestido de sus más ricas insignias

Paris 3 Mayo 1889.

P. H.

y de un traje más flamante, montó a caballo para dar la batalla decisiva, proclamándose a sí mismo invencible y el elegido de Dios. En esta última acción fue donde el Négus cayó mortalmente herido. Los abisinios huyeron a la desbandada, después de este desastre, no habiendo dejado menos de 30.000 muertos sobre el campo, según afirman los periódicos italianos.

Los mismos periódicos, haciendo eco de un rumor que dicen circula con insistencia en Abisinia, afirman que los Cerviche vencedores del Négus iban guiados y dirigidos por los Ingleses.

Crónica de la Exposición. - A medida que se acerca la fecha de apertura del gran Certamen, la actividad va redoblando de una manera extraordinaria y asombra en el Campo de Marte, en el Trocadero y en la Esplanada de los Inválidos, que son los tres puntos principales donde estará concentrada la Exposición. Sin temor a equivocarnos, podemos afirmar que en estos momentos hay en los distintos puntos de la Exposición unos diez mil obreros en plena actividad.

A pesar de esto, continuamos asegurando que los trabajos, con haberse adelantado mucho estos últimos ocho días, no estarán completamente terminados hasta fines del corriente Mayo. - Algunas secciones extranjeras - Inglaterra, Bélgica y Austria, especialmente - están dando ya la última mano a sus respectivas instalaciones y no les faltará poner ni un solo clavo el día de la inauguración; pero en cambio - y es inútil decir cuánto nos cuesta declarar lo - allí está la sección española que da la última vuelta: tanto es lo que falta hacer todavía para terminar la. Han empezado a llegar muchos bultos, particularmente de Cataluña - que es la región de España que estará mejor representada -; pero allí yacen amontonados, esperando que se concluyan las obras, que se levanten las vitrinas y hasta que se presenten los expositores o sus representantes, muchos de los cuales ni siquiera han sido nombrados, para verificar la instalación tan pronto como las obras del conjunto se hallen por completo terminadas.

Con todo, tenemos la esperanza de que en cuanto se haya verificado la apertura oficial de la Exposición, se imprimirá una mayor actividad a los trabajos de la sección española, en cuyo recinto tuvimos ayer el gusto de saludar a los señores Don José Álvarez Marín, diputado a Cortes e individuo del Comité de la Exposición, y D. Miguel Puol, inteligente ingeniero industrial que ha venido a dirigir los trabajos de la instalación en nombre del Comité de Cataluña y Baleares.

1000000 - 24/10 87 35 = Nueva: 24/35 = Primavera: 32 = N. Japonia: 411 25 = Noroquia: 305